
Ata da reunião do Conselho Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, 

realizada em 10 de janeiro de 2018. 

Aos dez dias do més de janeiro de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta minutos, reuniu-se, 
em sessão ordinária. o Conselho Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, na 
Sala dos Conselhos Superiores, sob a presidência da Conselheira Prof Sonia Maria da Silva 

Gomes (FCC), presentes os Conselheiros: Prof Alejandra Hernández Muñoz (EBA), Prof 
Alzira Gondim Tude de Sá (IC). Prof. André Telles da Cunba Lima (FIS), Prof. Augusto

César Pinto Loureiro da Costa (PROGRAD), Prof Bárbara Carine Soares Pinheiro (QUD). 
Prof. Daniel Lemos Jeziorny (ECO), Prof Flávia Albano de Lima (MUS). Prof. Gilberto 

8 Tadeu Reis da Silva (ENF), Prof Jailma Santos de Souza Oliveira (GEO), Prof. Jamacy 

9Costa Souza (NUT), Prof. Leonardo Medeiros Vieira (LET), Prof Júnia Raquel Dultra 
10 Ferreira (FAR), Prof. Leonardo Abreu Reis (FACOM), Prof. Marco Tromboni de Souza 
11 Nascimento (FFCH), Prof Maria Aparecida Linbares dos Santos Silva (DAN), Prof Maria 

Beatriz Barreto de Sousa Cabral (ODO), Prof Noemi Pereira de Santana (FACED), Prof 
Renée Amorim dos Santos Félix (MED), Prof Rita de Cássia de Jesus Silva (IME), Prof" 

14 Roberta Costa Dias (EMEVZ),. Prof. Ronaldo Lopes Oliveira (PROPG Prof Tânia Tavares 

15 Rodriguez (1CS), Prof Yara Oyram Ramos Lima (ISC), Prof. Yuri Guerrieri Pereira
16 suplente (POL), os representantes estudantis: Gabriel Adorno Freitas e Indira Ricele de 

Araújo Costa e, como convidada, a Sra. Maria Celeste Reis de Melo (CARE-SUPAC), Ordem 
do Dia: 01. Infomes; 02. Julgamento de processos de matricula; 03. Julgamento de processos 
urgentes; 04. Cronograma de revisão do REGPG; e 05. O que ocorrer. Havendo quórum legal, a 

12 

13 

17 

19 

Senhora Presidente declarou aberta a sessão e, iniciou fazendo um agradecimento especial a 20 

21 Deus, em seguida à Conselheira Roberta Costa Dias, destacando a sua generosidade quando da 

22 transmissão do cargo, e desejou a todos um ano produtivo e cheio de realizaçðes. Ato continuo 
passou a palavra para a Conselheira Noemi Santana, "vice-presidente" do CAE, que recitou um 

poema, teceu elogios à Conselheira Roberta Dias, pelo trabalho realizado à frente deste 4 

Colegiado ao longo do último ano, e agradeceu a confiança de seus pares. Prosseguindo, a 

Senhora Presidente registrou a presença da Conselheira Yara Oyram Ramos Lima, dando-lhe as 
25 

26 
boas vindas. Em seguida. passou ao item 01 da Ordem do Dia, franqueou a palavra para 
informes gerais. O Conselheiro Ronaldo Lopes se inscreveu e informou sobre o Edital do 

27 

28 

Programa Institucional de Intermacionalização - CAPES-Print, destacando que a proposta do 

projeto institucional da UFBA se dará a partir de subpropostas de temas de diversas áreas do 

31 conhecimento, que estão sendo encaminhadas à PROPG. Falou sobre o calendário para 

APCN/2018, anteriormente abordado neste Conselho, bem como sobre a chamada para a criaçao

33 de um MINTER e um DINTER (Mestrado Interinstitucional e Doutorado Interinstitucional, 

respectivamente). cuja divulgação fora adiada e se cncontra aguardando sinalização da CAPES. 

Em seguida, a Conselheira Roberta C. Dias se inscreveu e agradeceu as palavras da Presidente e 

36 daVice-presidente, agradeceu a seus pares e, em especial, aos funcionários da Secretaria dos 

Orgãos Colegiados (SOC), destacando Analice Sá Barreto, Ranieri Santos e Priscila Coclho. Não 

38 havendo mais inscritos, a Senhora Presidente passou aos informes da presidéncia e comunicou 

39 que decidira retirar da pauta a discussão da revisão do REGPG, justificando que será pensado 

novo procedimento para essa revisão, e a discussão da minuta da Resolução sobre Exercícios 

41 Domiciliares, justificando que a comissao precisa de tempo para organizar, avaliar e incorporar 

as contribuiçðes apresentadas pela plenaria. Em seguida, informou que,. durante o recesso

estivera em reunido com o Pro-Retor de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof. Olival Freire Júnior. 

juntamente com o Prof. Ronaldo Lopes, para tratar de assuntos relacionados a proposta de 

45 trabalho da presidëncia para o Conselho Académico e para ouvir as demandas daquela Pró-Reitoria, 

46 ressaltando que foi uma reunião muito proveitosa. Continuando, disse que, atenta à proximidade do 

29 

30 

2 
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47 periodo de reabertura para recepção de processos de revalidação de diplomas de graduação e 

48 reconhecimento de títulos estrangeiros, agendou uma reunião no próximo dia 23, com os setores 

4envolvidos, possivelmente com a presença do Magnifico Reitor, Prof. João Carlos Salles, 

VIsando discutir o andamento técnico de tais processos. Passando ao item 02 da Ordem do Dia, 

1o1 cedida a palavra para a Comissão de Matricula. A Conselheira Noemi Santana, relatou o 

51 

parecer referente ao processo n° 23066.066755/17-64, de Cleyton Vasconcelos de Santana, sendo 

Tavorável ao indeferimento, o que foi aprovado pela plenária. Dando continuidade, passou-se ao 3 

tem 03- Julgamento de processos urgentes. Com a palavra, o Conselheiro Leonardo A. Reis 

procedeu à apresentação do seu parecer referente ao processo n° 23066.002850/17-30, que tem 

como interessado, Pedro Ledoux Martins da Silva - revalidação de diploma da Escola Nacional 

Superior de Engenharia de CAEN (França). Sobre este foi aberta discussão, tendo a Conselheira 
57 

Roberta Costa Dias solicitado vista. Consequentemente, foi suspensa a discussãoeo processo foi 58 

b 

retirado da pauta. Ato continuo, foi passada a palavra ao Conselheiro Leonardo Medeiros Vieira, 

que relatou o parecer referente ao processon° 23066.041029/17-39 (IMS): Alteração curicular. 

Não havendo mais processo a ser apreciado, a Senhora Presidente submeteu, para apreciação, 

discussão e sugestão da plenária, a agenda proposta para revisão do REGPG. Após longo debate, 

63 a proposta foi retirada da mesa para decisäo na reunião seguinte. Feito isso, a Senhora 

Presidente apresentou um cronograma de reunião (janeiro a março) Com as comissões do 

65 Conselho Acadëmico de Ensino, a saber, Comissão de Matricula de calouros e vagas residuais, 

66 no dia 10/01/2018 às 1| horas; Comissão Especial de Exercícios Domiciliares, no dia 

67 17/01/2018. às 11 horas; Comissão de Revalidação de Diploma de Graduação e de 

68 Reconhecimento de Titulo de Pós-Graduação, no dia 24/01/2018, às 1l horas; Comissão de 

69 Solicitação de Unidade/Orgão/APCN, no dia 31/01/2018, às 11I horas; Comissão de Residéncias 

da UFBA. no dia 21/02/2018, às 11horas; Comissão de Transferëncia ex-officio, no dia 

28/02/2018, às 1 Ihoras; Comissäo Especial para Procedimentos para Colação de Grau e Emissão 

de Diplomas, no dia 07/03/2018, às 11 horas; Comissão de Avaliação dos Cursos de Graduação e 

Pós-Graduação, no dia 07/03/2018, às 10 horas; Comissão de Etica Acadêmica (Art. 21, Inciso 

IV do Estatuto da UFBA), no dia 14/03/2018, às 09 horas; e Comissão de Cursos Novos, Oferta 

de Vaga. Reestruturação e Alteraçðes Curriculares, no dia 14/03/2018, às 10 horas. No item O 

que ocorrer nada foi apresentado. Foram apreciados dois (02) processos, conforme planilha 

anexa. Finalizando, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 

sessão. Para constar, eu, Analice Bandeira Sá Barreto, Secretária Executiva dos Conselhos 

Superiores. lavrei a presente ata, a ser devidamente assinada com menção a sua aprovaçã0, 

80 estando os pormenores da reunião gravados em DVD. 
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